

# ACTA XLI

MUNICIPIO DE AIGUÁ

SESIÓN ORDINARIA

12/07/2022

1 ACTA XLI: En la ciudad de Aiguá, a los doce días del mes de junio de dos mil veintidós, siendo la hora 10:10 se reúne el Concejo del Municipio de Aiguá en Sesión Ordinaria, con la asistencia del señor Alcalde Dr. Ernesto San Román y los Concejales Sr. Rúben Alvarez, Sra. Ana Solana(S), Sr. Wiston Guerra y Sra. Jacqueline Calabuig.-

En Secretaría de Actas, funcionaria administrativa Laura Gómez.-

Dando cumplimiento al **Orden del Día**, se pone a consideración el acta anterior, Nº XL la cual es aprobada sin observaciones por unanimidad de presentes (**cinco votos afirmativos**).-

#### Informe del Alcalde:

En cumplimiento del orden del día el Alcalde procede a informar las actividades más relevantes de la semana:

\_ Se está comenzando la obra del Salón Multiuso en la casa frente al Municipio adquirida por la Intendencia para tales fines, comienzan por el muro primero y luego van a comenzar la obra en si, están arrancando unos árboles que están al fondo del predio.-

\_ Se está entregando la canasta alimentaria de julio; programas Adulto Mayor y Solidarias , las cuales fueron reforzadas nuevamente con verduras(papas, boniatos, cebollas y zanahorias)

\_En el CEDEMA se comenzó a brindar merienda (leche, pan con dulce) todas las tardes, a instancias de la realidad y necesidades que ven los profesores en el vínculo con los chicos, el programa se extendería por julio y agosto.-

\_ Se brindó en préstamo el uso de las instalaciones de CODACADI como centro de elaboración de la "Olla Solidaria" que lleva adelante el Sr. Julio Bonilla y se le donó los excedentes de verduras de junio.-

\_Se rompió la Retro-excavadora, problemas con el tren delantero, está en Maldonado, hubo que hacer algunos repuestos con tornero, lo que significa que no es lo mismo un tren delantero con los repuestos originales que hacerlo con repuestos armados.- Mientras tanto tenemos en préstamo la unidad de Vialidad Norte.-

\_ La barométrica y el ómnibus amarillo que estaban rotos , ya están funcionando.-

\_ En el predio de los inspectores, contra la cámara de frío, se está cerrando para tener un techo y rejas para guardar las motos, ya que las mismas se guardaban adentro de la oficina.-

\_Se está trayendo pedregullo para reponer en la plaza, se va a disponer a los jornaleros solidarios para extender el material.-

\_ Los juegos que se colocaron al lado de Escuela Nº 42 se rompieron, lamentable.-

\_ Se está llevando adelante una programación para niños por las vacaciones de invierno desde el área de Cultura del Municipio, hubo función de títeres, está previsto un paseo con los niños a una función de cine en Punta del Este.-

\_ Después de vacaciones de julio comienza el curso de electricidad por UTU en el Centro de Informes.-

UTU fue quien se encargo de hacer el llamado de profesores para el curso, aparentemente los profesores que se presentaron son de Minas.

\_ Director de Desarrollo, Miguel Plada nos informó de un curso multioficio que dictará INEFOP, todavía no tenemos mas novedades, se espera para informar a la población.-

**Asuntos entrados:**

**Nota de Programa Ecoturismo para la Conservación (PEC).-**

**Asunto:** solicitud de colaboración económica para el programa PEC. Manteniendo la colaboración del año anterior( \$ 45.000).-

El Concejo acuerda recabar información sobre la colaboración efectuada el año anterior y colaborar con el mismo importe, votan afirmativamente todos los presentes, (5 votos afirmativos).-

**Nota de Padres de alumnos de Escuela Nº 9**

**Asunto:** autorización correspondiente para la realización de un beneficio, chocolate bailable de 18 a 00 hs en Club Unión el día 6 de agosto.-

**Solicitan:** colaboración con actuación de la Banda Municipal y de DJ Maurix.-

Aprobado por unanimidad de presentes.-

Respecto al tema de colaboración para las Escuelas, hay solicitudes de Escuela de Cerro Negro para el pozo negro que ya se había planteado en la Sesión anterior y que fue aprobado. A su vez se presenta una solicitud de Escuela 46 de Las Flores por arreglos varios. Se intercambian opiniones, al respecto ya que algunas Escuelas participaron en la Fiesta del Jabalí obteniendo rubros que otras no.-

Para la próxima reunión el **Sr. Alcalde** contará con la información exacta de lo solicitado para analizar si está en las posibilidades del Municipio.-

Expresa el **Concejal Álvarez** que su idea siempre ha sido apoyar, en su justa medida.

Coinciendo el resto de Concejales que así debería ser, colaborar dentro de las posibilidades del Municipio.-

Manifestando el **Sr. Alcalde** que las ayudas deberían ser puentes, para temas específicos, es diferente cuando son obras grandes o de cierta magnitud y en esos casos deberían acudir a ANEP ya que existen programas y convenios a nivel nacional de refacciones, según las situaciones.-

**Asuntos Varios:**

Hace uso de la palabra el **Concejal Álvarez**, mencionando sobre los arreglos de fibra óptica que realiza Antel y las roturas de veredas a raíz de la obra.-

Contesta el **Sr. Alcalde** que hay dos teléfonos para reclamos de los vecinos, un Capataz y una Arquitecta de la empresa están a las órdenes para cualquier tema.-

Expresando además que ya se ha visto que donde hubieron roturas de veredas, reponen las baldosas.-En caso de que hayan reclamos se harán las gestiones correspondientes.- Otro reclamo de los vecinos es por las roturas que hay en la entrada a la casa donde se realizará la obra de salones Multiuso, ya que el trabajo de entrada de materiales con los camiones han roto la vereda, manifestando el Concejal que, si existe la posibilidad de señalizar el lugar sería lo más oportuno.-

Expresa el **Sr. Alcalde** que mientras no se termine la obra no amerita que se arregle esa vereda, ya que está expuesta a seguir rompiéndose, apoyando la señalización del lugar.- Consulta por el alambre del Sr. Rubianes, manifestando el Sr. Alcalde que aún no tiene respuesta al asunto planteado.-

En otro orden de temas con respecto a la carretilla que se encuentra en el Centro de Informes, manifiesta haber conversado con el Prof. Pablo González (responsable de Carretilleros) sobre el estado en que se encuentra el monumento a la carretilla, acordando que así como está sería más conveniente sacarla de ese lugar, ya que en estos momentos no tiene personas como para restaurarla, salvo que desde el Municipio se consiguiera el material y Carretilleros lograra aportar la mano de obra. Si no se logra restaurar está la autorización para retirarla.-

En lo que refiere a la iluminación consulta por ampliación de la red lumínica en el camino detrás de la Necrópolis, hay vecinos que reclaman por más iluminación; se viene dando un incremento de los vecinos que se están radicando en la zona.- Solicitan además la colocación de un contenedor.-

Manifiesta el **Sr. Alcalde** que se había colocado uno en la esquina de la Necrópolis y la empresa se lo llevó, se desconoce la causa, se hará el reclamo correspondiente.-

Vecinos de MEVIR reclaman por iluminación en el camino paralelo a la ruta y por la velocidad que transitan los camiones por la ruta 39 a la altura de las viviendas .-

Por el tema de velocidad en ruta en zonas pobladas está el antecedente de las gestiones de Poblado Los Talas, las cuales se han realizado en reiteradas oportunidades, nunca se ha pedido para esta zona porque nunca había llegado el planteo .-

Manifiesto el **Sr. Alcalde** que se hará las gestiones que correspondan en el Ministerio , como se han realizado en reiteradas oportunidades para Los Talas.-

Manifestando el **Concejal Álvarez** que es primera vez que le hacen este planteo.-

Con respecto al tema de luminarias manifiesta el **Sr. Alcalde** que está previsto en el presupuesto de Obras de Electromecánica; ampliación de la red lumínica existente, aumentar la cantidad de focos ya existentes en zonas que son escasos, reparar las redes muy antiguas, pero al momento no se ha logrado realizar,no no han llegado los insumos necesarios para realizar lo programado; solo han aportado focos de reposición.-

Consulta el Concejal si hay un relevamiento del estado de luminarias luego del temporal, manifestando que hay tres focos de bulevares que no prenden y otras zonas de la ciudad que están con problemas.-

Continuando en el uso de la palabra el **Concejal Álvarez** reitera la consulta por el caso de Julio Caballero que vive en situación muy precaria sobre la ruta 39 en las cercanías de acceso a la ciudad.-

Informa el **Sr. Alcalde** que se averiguó con MIDES, con al Dra. Zumarán, se ha consultado por esa situación y no dan respuesta.-

No tiene el Municipio en este momento programa de vivienda que de respuesta, la única alternativa en la ciudad son las viviendas de "Los Vicentinos" que actualmente están ocupadas.-

Son dos los casos que se encuentran en esta situación en la entrada de la ciudad.-

Se intercambian opiniones al respecto, el tema está planteado, se continuará intentando encontrar una solución .-

En otro orden de temas consulta por los llamado de chóferes.-

Informa el **Sr. Alcalde** que se anotó mucha gente, que aún no hay novedades, tienen que hacer las pruebas los que queden seleccionados, pero aún no hay información al respecto.-

Consulta el Concejal respecto al pastoreo en el abasto.

Manifiesta el **Sr. Alcalde** que tienen algunas personas(son pocas) que están pagando por el

pastoreo y que no se está permitiendo más ingresos para no perjudicar los que ya están haciendo uso.- Se arreglaron tubos y mangas que estaban deterioradas.-La información exacta se le pide a Soraya en Of. de Tesorería.-

**Concejala Calabuig** retoma de la Sesión pasada sobre el programa de Bio-Danza que está para estudio y análisis, del cual se entregó copias del programa presentado para conocimiento de los Concejales.-

Expresa la Concejala que es un taller para padres, hijos , denominado "Sentir, Jugar y Crear" para un cupo de máximo 10 familias.- Según lo que se detalla en el programa presentado ya hay una experiencia anterior en el año 2017 y 2018 y se suspendió por la Pandemia.-

La intención es retomar el programa, para lo cual solicitan la colaboración económica para los talleres \$ 9.000 m/n, más el aporte de \$1.000m/n al espacio Cultural Pulso, lugar donde desarrollará los talleres, un total de \$10,000 m/n por cada taller y serán 5 talleres.-

El programa será evaluado, se solicitará mas información referido al mismo y está en estudio por el Cuerpo del Concejo.-

**Concejal Guerra** expone en referencia a caminería rural, en la intervención del camino del Cerro Negro, en la entrada de Bener, (primer entrada)se tapó la cuneta y el agua corta para la portera del vecino, todos los que pasan por ahí deben pasar por el agua para abrir portera.-Sería necesario la colocación de caños y además agregar relleno.-

Expresa el **Sr. Alcalde** que en algún momento van a hacer un tendido de caños.

Consulta el Concejal por el reclamo de la flota de ómnibus de Empresa Emtur, le siguen llegando reclamos , recientemente hubo un nuevo episodio de rotura, expresando es un riesgo para la flota y los pasajeros.-Manifestando además que es un reclamo de larga data.- Acompaña el **Concejal Álvarez** que sería oportuno como Concejo tomar el reclamo de interés general y elevar el reclamo donde corresponda, estando de acuerdo todos los Concejales.-

Queda planteado elevar a nivel Municipal el reclamo en la Dirección de Tránsito y Transporte de la Intendencia y que se realicen las gestiones que correspondan.-

Consulta el **Sr. Alcalde** como estuvo el beneficio para el Hogar de Ancianos.-

Informa el Concejal Guerra que al momento no hay cifras oficiales pero que la recaudación fue muy buena, se estima supera los \$200,000 m/n .-A pesar del mal tiempo, la gente apoyó plenamente el evento.-

Siendo la hora 12:23, no habiendo más temas para tratar, se levanta la sesión, labrándose el presente Acta en el lugar y fecha indicados al inicio.



Dr. Ernesto San Román  
ALCALDE  
Municipio de Aiguá

**Dr. Ernesto San Román**  
Alcalde del Municipio Aiguá.